[previo] [próximo] [versión impresor] [inscripción]



## El Hablaganados 502: Repase el informe sobre la distribución de parto bovino de esta primavera

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

La mayoría de los productores practican la matanza selectiva entre las vacas abiertas, hacen ajustes administrativas y anticipan un cultivo mejor de becerros para el próximo año.

Mientras los recuerdos de la temporada del parto bovino están frescos en la memoria (y su libro de partos bovinos es su libro de referencia preferida), ya es la hora de repasar la distribución de parto bovino de este año. Evalúe cómo funciona su administración.

La reproducción de la manada de vacas es un número serio en el negocio de la vacas con parto dentro de 21, 42 carne de res. Se requiere un becerro para ser un productor vaca-becerro, entonces ¿qué dice el libro de partos bovinos de la reproducción?

Vacas con parto dentro de 21, 42 y 63 días del comienzo de la temporada de parto bovino para producción?

Primeros 21 días 63 9%:

La Asociación del Mejoramiento del Ganado Bovino de Carne de Dakota del Norte (North Dakota Beef Cattle Improvement Association--NDBCIA) presenta cotas de referencia anuales para los que utilizan el programa CHAPS (Evaluación del rendimiento de la manada de ganado). Los datos muestran que 93.5 por ciento de las vacas expuestas al toro durante la última temporada reproductiva estaban preñadas y que 92.9 por ciento de las vacas parieron un becerro. (La diferencia está en abortos naturales, provocados, etc.)

Esto quiere decir que más del 7 por ciento de las vacas nunca producen un becerro vivo. Para algunos productores, la temporada del parto bovino no ha terminado, pero la inquietud de que algunas de esas vacas no parecen muy preñadas debe afectar la mayoría de los productores de carne de res a estas alturas.

Típicamente, el pastizal para el parto tardío se abre mientras el grupo principal que parió se alista para procesar. Las vacas con parto tardío y las que sostuvimos todo el invierno por nada parecen estar contentas con darse un banquete con el sol de la primavera y pasto fresco.

¿Qué porcentaje de vacas juntadas con el toro nunca parieron? Este número necesita incluir las vacas escogidas para la matanza selectiva el otoño pasado como vacas abiertas. Si el número es menos del 7 por ciento, felicítese a sí mismo. Si es más del 7 por ciento, una revisión seria de la administración general de la manada es apropiada.

¿Es adecuada la nutrición de la manada? ¿Reciben las vacas la nutrición correcta cuando la necesitan? ¿Está el toril animado y alegre o hay unos inútiles escondidos tras la barrera?

En términos de la evaluación cabal de la manada, estos números son cifras buenas para la



comparación para que usted vea qué posición ocupa su manada. Con matemáticas muy sencillas, los números son fáciles de calcular.

La mayoría de los productores practican la matanza selectiva entre las vacas abiertas, hacen ajustes administrativas y anticipan un cultivo mejor de becerros para el próximo año. Estos esfuerzos eficaces de administración ayudan a mantener un poco de presión buena para la reproducción en la manada.

La reproducción es un rasgo considerado por muchos de ser no comúnmente heredado. En otras palabras, la selección genética tiene menos impacto que los efectos ambientales o la administración general. Es bastante estable en la mayoría de las manadas, salvo cualquier efecto de salud dañino. Dada la forma tradicional de ver la reproducción, otro método disponible es desarrollar una tabla de distribución de parto bovino.

La tabla de distribución de parto bovino de verdad es muy fácil de calcular ya que sólo se trata del número de vacas pariendo y grabadas en el libro de parto bovino. La tabla de distribución de parto bovino permite al productor seguir cómo paren las vacas dentro de la temporada de parto bovino y el porcentaje de becerros nacidos dentro de 21 días, 42 días, 63 días o más.

Estos porcentajes se pueden comparar con las cotas de referencia para la evaluación de la manada total o se pueden usar para seguir cómo vacas individuales paren dentro de la manada. La temporada de parto bovino comienza oficialmente cuando la tercera vaca madura para o cuando sea calculada de la fecha de contacto con el toro usando un período de gestión de un promedio de 283 días.

La cota de referencia de CHAPS para el porcentaje de vacas con parto dentro del primer período de 21 días de la temporada de parto bovino es 63.9 por ciento. El porcentaje de vacas con parto dentro de los primeros 42 días de la temporada de parto bovino es 88.9 por ciento y dentro de los primeros 63 días de la temporada de parto bovino es 95.6 por ciento.

Si un productor no tiene el programa CHAPS, las calculaciones son fáciles de hacer directamente del libro de parto bovino. Sencillamente cuente el número total de vacas maduras (excluya las vaquillas) que parieron durante el primer, segundo, y tercer período de 21 días.

Es bastante sencillo pero un punto de datos poderoso para su manada. Haga unas decisiones administrativas ahora. Junte unas vacas atractivas de parto tardío con becerros tardíos como paquete de venta y llévelos al pueblo.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en http://www.BeefTalk.com Para más información, contacte a la oficina NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al http://www.CHAPS2000.com por internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuext.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu